

Buhn - Steglitz, den 30. X. 1947

Düppelstr. 37<sup>th</sup>

Schreuechter Herr Amisot!

Der Brief vom 2. X. 1947 mit

dem „Feuilles mensonges N° 16“ hat mich sehr erfreut.  
Mein Brief vom 13.-X. 47 hat sich mit ihm getroffen. Er  
feint mich sehr, darf Sie den Artikel „Nietzsche ist Montaigne“  
in „Die Feuilles mensonges“ aufgenommen haben und darf Sie  
regen: „d'après réciproque“. Ich finde, darf der Werk „Nietzsche  
ist die Gewissen - Gegenstanz ist Gleichklang“ gut geschrieben seien.  
Montaigne habe ich immer berührt gefühlt; er ist u. E.  
Europäer im besten Sinn. Er hat auch so viele Realitäts-  
gefühle. Frankreich kann mit Recht sehr stolz auf No-  
teigne sein, beste Innenaktion französischen Geistes.

Die „feuilles mensonges“ löse ich immer mit sehr gros-  
sem Interesse. Man hat mit Recht das Gefühl, über die  
ganze Nietzsches Litteratur auf dem Laufenden zu sein. Wege  
der kleinen Artikels „Sur la conférence de Thomas Mann  
à Londres“ (F. N° 15), Seite 7 wird Sie beifolgender Artikel  
von Thomas Mann „Bekenntnis einer Sichgjähigen“ in-  
dringen. — Ich bin auch sehr Sichgj.

Sie hat auch auf den Artikel n° 15: "Sur le centre de Weimar" interessiert. "Silberblatt" wie das "Nietzschesche Archiv" ist von <sup>nicht weniger</sup> neuen frischeren Bereichen wohl bekannt; auch meine Frau ist darüber Konsultantin. Ich war mit beiden auch von Millerhausen dort. Die klassische Besatzungsmacht (Weimar liegt bekanntlich in der russischen Zone) gibt viel Geld für die Wissenschaft, Propaganda und Volksbildung aus; der Staat hingegen ist abellikr höher als für die anderen Zweige der Landesverwaltung. Allerdings ist die Instandsetzung von Gebäuden wegen Mangel an Baumaterial und an Facharbeiten zu Zeit sehr schwierig. Ich bin glücklich, dass die Manuskripte in die Bibliothek Nietzsches gerettet sind. Das Nietzschesche Archiv ist der größte geistige Schatz Deutschlands. Ich danke Ihnen sehr für die Mitteilung des Adressen von Dr. Haus Hilger in Jena.

Dann den Herren der Stadt Silberblatt - und damit dem Nietzscheschen Archiv - wieder herstellen würden und damit die Geistigkeit in jeder Form ihre Reverenz erweisen würden. würden sie m.E. einen geschickten Schlagabzug machen. Aber ich glaube, dass Nietzsche jetzt bei ihnen in grossen Raum ist; es sind in den deutschen, russisch finanzierten, Zeitungen viele mißverständliche Artikel über Nietzsche. Viele dieser Artikelbeschreiber kennen Nietzsche nur oberflächlich. -

Meine liebste blonde Frau schickt Ihnen herzliche Grüße.  
Mit der Versicherung, dass ich mich immer sehr freue, wenn ein Brief mit dem Poststempel "Lyon en Provence" bei mir eintreffet, kenne ich die Ehre zu sein  
Ihr ergebener Haus Hilger